

En el aniversario del Instituto de Tecnología Cerámica - Mediterráneo - 28/11/2019

En el aniversario del Instituto de Tecnología Cerámica

JOAQUÍN
**Farnós
Gauchía***



Fue el 11 de septiembre del 1982 cuando en la Diputación Provincial, que entonces tuve el honor de presidir, se celebró una crucial reunión a la que asistieron representantes de la Corporación y de los sectores cerámicos, de esmaltes y de industrias auxiliares. En aquella reunión se constituyó el patronato del Instituto de Tecnología Cerámica. En aquella primera Diputación de la democracia fuimos conscientes de la necesidad de ayudar de forma efectiva al que era, y lo es afortunadamente hoy en día, el primer sector industrial de la provincia de Castellón. Para desarrollar todo el potencial de la industria cerámica castellonense y todas sus capacidades fue entonces necesario desarrollar un instrumento que permitiera

estimular y potenciar al máximo la investigación y el desarrollo tecnológico del sector azulejero y sus industrias afines.

Personalmente, como máximo responsable de la Diputación, impulsé la creación del Instituto de Tecnología Cerámica (ITC) para ayudar a nuestras empresas. Viajé a Madrid acompañado de **José Soriano** y de los hermanos **Colonques**, empresarios líderes del sector, y allí nos entrevistamos con el ministro en el gabinete de la Unión de Centro Democrático, **Salvador Sánchez-Terán**, para pedir apoyos para el Instituto y conseguir una rebaja de aranceles en los hornos de monococción que en-

En aquella primera
Diputación de la
democracia fuimos
conscientes de la
necesidad de ayudar

tonces se estaban instalando en la mayoría de industrias del sector. Conocía los institutos tecnológicos porque en mi etapa de formación como médico rehabilitador en la ciudad británica de Leeds pude comprobar lo positivo que fue para el sector sanitario el instituto tecnológico que diseñaba prótesis. Con esta experiencia y sabiendo que en el sector cerámico ya operaba dos laboratorios independientes, se gestó la idea de desarrollar el ITC.

El Instituto de Tecnología Cerámica fue consecuencia de la unir los laboratorios del Colegio de Ingenieros y del antiguo Colegio Universitario de Castellón, donde quedó integrado prestando un excelente servicio a las empresas castellonenses. En su aniversario, que es motivo de orgullo para todos los que estimamos nuestra provincia, vale la pena recordar todo lo que entonces se hizo. ≡

Expresidente de la Diputación Provincial (1979-1983)